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I. MUNICIPALIDAD DE SAN BERNARDO       
      SECRETARIA MUNICIPAL 

 CONCEJO MUNICIPAL 

 SESION EXTRAORDINARIA Nº11 

 30 DE ABRIL DEL 2013 

 

 En San Bernardo, a 30 de abril del año dos mil trece, siendo las 19:40 Hrs. se dio inicio a la 

Sesión Extraordinaria Nº11 presidida por la Sra. Alcaldesa doña Nora Cuevas Contreras, y que 

contó con la asistencia de los siguientes Concejales: 

 

SRA. AMPARO GARCIA SALDIAS 

SRA. ORFELINA BUSTOS CARMONA 

SR.  LEONEL CADIZ SOTO 

SR.  SEBASTIAN ORREGO CISTERNAS 

SR.  RAIMUNDO CAMUS VARAS 

SR.  CHRISTOPHER WHITE BAHAMONDES 

SR.  SEBASTIAN TAPIA MACAYA 

SR.  LUIS NAVARRO ORMEÑO 

SR.  RICARDO RENCORET KLEIN 

 

 Actuó como Ministro de Fe el Secretario Municipal, Sr. Rodolfo Muñoz Castillo. 

 

TABLA: 

 

1.- CUENTA PÚBLICA GESTION ALCALDICIA AÑO 2012. 

 

 

LOCUTOR 

 

Señoras y señores, tengan ustedes muy buenas noches, tengan la más cordial bienvenida a esta 

ceremonia, en que la Alcaldesa de la Ciudad de San Bernardo, Sra. Nora Cuevas Contreras, rendirá 

cuenta de la gestión alcaldicia del período correspondiente al año 2012. 

 

Para dar inicio a esta solemne ceremonia invitamos a los presentes a ponerse de pie para entonar 

nuestro Himno Nacional, que será interpretado por el Coro del Adulto Mayor de la I. Municipalidad 

de San Bernardo, dirigido por el Sr. Gabriel Durán. 

 

SE ESCUCHA E INTERPRETA EL HIMNO NACIONAL. 

 

LOCUTOR 

 

Un fuerte aplauso para nuestro Himno Nacional, el himno que une a todos los chilenos. 

 

En nombre del H. Concejo Municipal les damos la más cordial de la bienvenidas y agradecemos la 

participación especial de las autoridades y vecinos que nos acompañan en esta solemne ceremonia, 

Gobernador de la Provincia del Maipo, Sr. Cristian Saavedra Rojas; Alcaldesa de la Comuna de 

San Bernardo, Sra. Nora Cuevas Contreras; saludamos a las señores y señores Concejales de la 

Comuna, que hoy nos acompañan, Amparo García Saldías, Luis Navarro Ormeño, Sebastián 

Orrego Cisternas, Orfelina Bustos Carmona, Leonel Cádiz Soto, Sebastián Tapia Macaya, 

Raimundo Camus Varas, Sebastián White Bahamondes, Ricardo Rencoret Klein; representando al 

H. Diputado de la República Sr. José Antonio Kast, saludamos a su Jefe de Gabinete, Sr. Jaime 

Bellolio; Sra. Rosa Giadach de Manzur, Ciudadana Benemérita; Sra. Elena Valdivia Silva, Maestra 

del Bicentenario; Sra. América Soto Vivar, Jueza del 2º Juzgado de Policía Local de nuestra ciudad; 

señoras y señores Directores Municipales; señores integrantes del Consejo Comunal de 

Organizaciones de la Sociedad Civil; señora y señores directores de Corporación Municipal de 

Educación y Salud; señoras y señores representantes de las Fuerzas Armadas, de Orden y 
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Seguridad; Sr. Javier Fuentes Rivera, Presidente de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos; 

señoras y señores directores de establecimientos educacionales municipalizados y particulares 

subvencionados de nuestra ciudad: señoras y señores directores de los diversos centros de salud de 

la Comuna; señoras y señores representantes del Rotary Club, Cámara de Comercio y Club de 

Leones; señores representantes de las diversas empresas de la Comuna; señoras y señores 

funcionarios de la I. Municipalidad de San Bernardo; señoras integrantes del voluntariado de la 

ciudad; señoras y señores integrantes de los diversos clubes de adulto mayor que hoy nos 

acompañan; señoras y señores representantes de las diversas agrupaciones o conjuntos folklóricos 

de San Bernardo; representantes de clubes deportivos, centros de madres, sindicatos de 

trabajadores, comités y agrupaciones que hacen presencia en esta solemne ceremonia; señoras y 

señores representantes de las diversas organizaciones funcionales de la Comuna. 

 

Señora y señores, sean todos bienvenidos a la Cuenta Pública Alcaldicia Gestión Año 2012. 

 

A continuación la Alcaldesa de la ciudad, Sra. Nora Cuevas Contreras, dará inicio a la sesión 

solemne del H. Concejo Municipal. 

 

SRA. ALCALDESA En nombre de Dios y la Patria, se abre la sesión. 

 

1.- CUENTA PUBLICA GESTION ALCALDICIA AÑO 2012. 

 

SR. MUÑOZ   

 

Muy buenas noches.  En conformidad al Art. 67 de la ley 18.695, Orgánica Constitucional de 

Municipalidades, el Alcalde deberá dar cuenta pública al Concejo Municipal, a más tardar en el mes 

de abril de cada año, de la gestión anual y de la marcha general de la Municipalidad. 

 

Esta cuenta deberá materializarse mediante un informe escrito, el que deberá hacer referencia a lo 

menos a los siguientes contenidos: 

 

1)  Balance de la ejecución presupuestaria y del estado de la situación financiera. 

2) Las acciones realizadas para el cumplimiento del plan de desarrollo comunal y los estados 

de avance de los programas de mediano y largo plazo, las metas cumplidas y los objetivos 

alcanzados. 

3) Las inversiones efectuadas en relación con los proyectos concluidos en el período de la 

gestión, y aquellos proyectos en ejecución, señalando las fuentes de financiamiento. 

4) Una síntesis de las observaciones más relevantes efectuadas por la Contraloría General de la 

República. 

5) Los convenios celebrados con otras instituciones públicas y privadas y la constitución de 

corporaciones. 

6) Las modificaciones efectuadas al patrimonio municipal, y finalmente, todo hecho relevante 

de la administración municipal que deba ser conocido por la comunidad local.  

 

Para información de toda la comunidad, esta cuenta pública estará disponible a través de la página 

www.sanbernardo.cl, sin perjuicio de ello, además, estará a disposición de los ciudadanos para su 

consulta, en la Secretaría Municipal, a contar del próximo lunes 6 de mayo.  

 

A continuación invito a la Sra. Alcaldesa a presentar la cuenta pública de su gestión del año 2012. 

 

SRA. ALCALDESA  

 

Buenas noches, saludarlos a todos con el mismo cariño, el mismo cariño de siempre, a nuestros 

Concejales, a mis queridos directores, a todos los funcionarios municipales, porque como les dije a 

algunos hoy, la cuenta pública es de todo el Municipio, no es sólo mía, la ley dice el alcalde debe 

rendir cuenta, sepan ustedes que la ley me exige que entregue este pequeño libro, donde está lo 

señalado por el Secretario Municipal, es un documento muy denso, un poco complejo para el que lo 
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quiera ver, porque aquí está todo lo que hicimos en el año 2012. 

 

La verdad es que pocos municipios hacen las cuentas públicas así, hoy día, lo que se hace es 

entregarle al Concejo Municipal y dejarlo abierto a la comunidad, ya que hoy día la tecnología 

permite que mediante la página web, podamos tener acceso a la información, pero San Bernardo 

tiene un sello propio, esta Alcaldesa sigue con las tradiciones, y la verdad es que por eso me gusta 

que tengamos puntos de encuentro, que podamos decirnos de frente misión cumplida, de darle las 

gracias, de todo corazón, a todos los funcionarios municipales, para quienes quiero pedir el primer 

aplauso de esta noche, porque la tarea se hace en equipo, los alcaldes lucimos. 

 

En este caso yo tuve la posibilidad de ser reelecta y eso se agradece, habla de una buena gestión, 

habla de un buen compromiso, y habla también de que hemos trabajado en equipo, en equipo 

porque hay que recaudar, hay que recibir y hay que saber invertir, y la verdad es que en eso hemos 

sido buenos, nos propusimos hace años atrás ordenar la ciudad, cuesta, cuesta, han pasado 4 años y 

la verdad es que estamos recién, siento, no en pañales, pero ya nos estamos poniendo pantalones 

para poder mostrar en esta cuenta las metas que nos propusimos, cumplidas, para ustedes, para 

ustedes. 

 

La idea es una pequeña visión de las diferentes áreas, y que la gente entienda que esta cuenta es 

muy simple para entender que lo que la gente quiere saber es, finalmente, en qué gastamos la plata, 

porque ustedes tienen que ver con esa plata, ustedes también provocan estos ingresos, con todo lo 

que es la renovación de las licencias de conducir, de los permisos de circulación, el pago de los 

servicios que prestamos nosotros, las multas del TAG, otras multas también, tienen mucho que ver. 

 

Y quiero contarles que ésto que parte con un análisis, quizás muy superficial, para muchos puede 

ser así, para mí es lo más relevante, lo que ustedes tienen que saber, porque después viene un video 

que muestra el progreso en un año, no sólo en los temas del presupuesto municipal en sí, sino que 

son todos nuestros esfuerzos y la gestión, que para mí es lo más importante; el ánimo que tiene una 

administración de decir busquemos, golpeemos puertas y logremos los objetivos para la comunidad.  

 

Yo creo que cuando la gente se pregunta qué estamos haciendo, como Municipio, en Educación, 

qué tema más relevante, un tema de alta contingencia, todos sabemos lo que pasa en nuestros 

establecimientos municipales. A pesar de eso, quisimos decirle a la comunidad que estudia, no 

solamente lo que depende de la Municipalidad de San Bernardo, sino que toda la comunidad 

estudiante, incluido un programa que iniciamos en mi administración, que es el apoyo a los jóvenes 

universitarios o estudios superiores, y sobre todo a los jóvenes emprendedores y trabajadores, y a 

los no tan jóvenes, también.  

 

Aquí el crecimiento es notorio, partimos hace cuatro años con un presupuesto determinado, 

bastante escueto para mi gusto, y pudimos demostrar el crecimiento y lo que es nuestro aporte a la 

Educación y al futuro de nuestra Comuna. Bueno, ahí está clarito, yo les dije que no iba a dar una 

cuenta latera, todo lo contrario, quiero explicarles brevemente en qué gastamos nuestros ingresos.  

 

Las ayudas sociales, para mí ésto es muy relevante, si ustedes se fijan en las cifras de crecimiento, 

en todo lo que es social, ha sido un incremento bastante importante, sobre todo en la entrega de 

alimentos, San Bernardo tiene todavía un gran índice de pobreza; las becas que ya las mencioné; la 

adquisición de mediaguas, hoy día nosotros no exigimos estos pies tremendos que habían que dar a 

veces para tener acceso a una mediagua, hoy día, con toda la planificación que tenemos de la 

erradicación de campamentos, ha sido muy importante esta inversión.  

 

Luego, estamos con las prestaciones de Salud, las mediaguas de emergencia, desgraciadamente es 

algo que tiene que estar siempre en nuestras bodegas. Las prestaciones de Salud es un programa 

importantísimo, porque seguimos cubriendo los exámenes o los medicamentos que la comunidad 

necesita, este requerimiento no habla de extrema pobreza, sino que habla de necesidades y 

dignidad, cuando hay que hacer un examen urgente ahí estamos disponibles para toda la 

comunidad. 
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Bueno, los servicios funerarios están siempre, desgraciadamente, tienen que estar a disposición de 

la gente. Los pañales, tanto para niños, para adultos, los ajuares. Tenemos también un fondo de 

emprendimiento, que ha crecido mucho, nosotros trabajamos mucho en las iniciativas, las 

iniciativas que hoy día es la necesidad que tienen los sanbernardinos de abordar, a lo mejor, los 

índices de crecimiento o de pobreza, cuando decimos, se critica, por ejemplo, al comerciante 

ambulante, y en nuestro camino, de repente, no es sacarlos de la calle, sino es que darles el capital 

para que puedan emprender, y es así como hemos subido bastante el fondo de emprendimiento, que 

va de la mano también de la capacitación. 

 

Materiales de emergencia, ésto habla también de cuando hay requerimientos de la vivienda, de las 

cosas básicas, a veces hay una mala instalación eléctrica, a veces las condiciones de cierre de una 

casa, materiales, en el fondo, están también dentro de nuestro presupuesto.  

 

Otra cosa que hemos trabajando bastante y que ha crecido notablemente, es el FONDEVE, éstos 

son los fondos que se les asignan, por concurso, a las juntas de vecinos, estamos entregando 

7.000.000 de fondo máximo a las iniciativas de ellos, ésto ha permitido arreglos para las sedes, o de 

repente entorno, siempre referido a lo que son las iniciativas y las ideas de las juntas de vecinos. 

 

Las subvenciones concursables, aquí hemos podido lograr subir bastante el aporte, mantuvimos el 

2011 y el 2012 el aporte tanto a iniciativas de subvenciones directas y subvenciones concursables. 

En ésto de las subvenciones quiero que sepan que nosotros trabajamos también con la exportación 

que tenemos de jóvenes líderes, tanto en deporte, como en cultura. Valoramos las peticiones que a 

veces hacen las organizaciones sanbernardinas, para poder financiar viajes, capacitación o 

representación de nuestra Comuna en el resto de los países, en eventos deportivos o culturales, 

iniciativas de los centros de madres, de los centros juveniles, de los grupos folklóricos, de todo lo 

que tiene que ver con nuestras organizaciones sociales. 

 

Otra cosa importante que ha pasado en nuestra oficina de la OMIL, es que hemos crecido gracias a 

la buena conexión que tenemos con el mundo empresarial, hemos crecido bastante en vacantes y en 

inserción laboral. Ahí se ve claramente lo que está pasando, hemos tenido nuestras ferias laborales, 

que han sido muy exitosas. Agradezco, desde ya, a todos los empresarios de mi Comuna que 

verdaderamente se han puesto con San Bernardo, no solamente en la fuente laboral, sino es que 

también en la renovación de permisos de circulación, y eso se nota, ustedes van a ver en el video 

cómo hemos podido subir nuestros ingresos. 

 

Servicios básicos, las señales de tránsito, conseguir  un semáforo, financiar un semáforo, sepan que 

es caro, un semáforo es del orden de los 80 a 100.000.000, creo que el último sobrepasó los 

100.000.000. Bueno, los que pudimos instalar en el año 2012, es el de límite de San Bernardo con 

Calera de Tango, y lo dejo clarito porque es de San Bernardo, es el que está en El Barrancón con el 

Camino a Calera de Tango, y el otro es uno muy esperado, cerquita del Hospital El Pino, en Santa 

Marta con Los Morros, donde había un tremendo índice de accidentes. Por lo cual, evidentemente, 

cuando uno dice subo en mantención, sí, sube mantención, porque la mantención de los semáforos, 

las señaléticas, hemos hecho intervenciones muy relevantes en la Comuna en el tema de tránsito, 

que ustedes lo tienen que haber notado. 

 

Bien, la mantención de áreas verdes sí que tiene una tremenda alza, aquí está clarísimo cómo en 

cuatro años pudimos crecer y, precisamente, porque es una de nuestras estrategias, poder tener más 

amigable una Comuna, crecer en los parques, crecer y hacernos responsables de la inversión que a 

veces no se cuida en los municipios, nosotros tenemos muchas áreas verdes que estaban secan, 

porque la Municipalidad no se hacía responsable de mantenerlas. Aquí está clarísimo lo que ha 

pasado y cómo ha subido esta curva hasta llegar a los 1.800.000.000 en el año 2012.  

 

Bueno, la recolección de residuos domiciliarios, cuando yo les diga en qué se gasta la plata la 

Municipalidad, 32.000.000.000 y tantos, $32.616.854.000.-, ese es nuestro presupuesto o fue 

nuestro presupuesto 2012. Cuando uno ve estas cifras y dice en aseo domiciliario nos gastamos 
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3.178.270.000, por Dios que es harta plata, es hacer un consultorio nuevo, eso nos gastamos en el 

aseo domiciliario, no es menor, por eso es que cuando uno dice trabajemos el tema del reciclaje, 

trabajemos el tema de la cultura, bueno, es un gasto tremendo. Hemos aumentado en servicios, 

hemos aumentado en horas de retiro, y tuvimos un cambio, el año pasado fue el cambio de empresa 

y ahora estamos, este año, en proceso de licitación, para tratar de lograr algo bastante mejor para la 

Comuna de San Bernardo. 

 

Bueno, y yo me adelanté con la mantención de semáforos, así es que démosle, nada más. La 

mantención del alumbrado público, aquí también hay un notable aumento. Presupuesto en que 

tuvimos el cambio de luminarias y también quiero contarles que 7.000 luminarias significaban, por 

supuesto, un aumento en la mantención del alumbrado público. Y por qué, no sólo fue el recambio, 

sino es que fue detectar, y muchos de ustedes, dirigentes de las juntas de vecinos, sabían que 

teníamos muchas luminarias, pero que no estaban activas, entonces, también nos propusimos un 

plan ordenamiento y de recuperar las luminarias. Por eso esta alza tan grande en estos años, pero 

hoy día sí, definitivamente, hay más luz en San Bernardo. 

 

Bueno, ésto es, cuando uno dice qué quiero para mi Comuna, la cobertura en deportes sí que ha 

sido de notable crecimiento, hablemos de la vida sana, hablemos de la modificación de nuestro 

Estadio Municipal. Quién podría negar que nuestro estadio se está convirtiendo en un lujo, con la 

piscina que fue, yo creo que la inversión y la obra más grande que yo he podido tener de cariño 

hacia los sanbernardinos, mi compromiso fue desarrollar ahí planes hasta terapéuticos, hoy día 

tenemos casi copadas todas las vacantes, porque la gente, realmente, está participando en estas 

iniciativas, estamos construyendo el Polideportivo, estamos terminando la cancha de pasto 

sintético, y estamos ofreciendo todos estos deportes que llegan a beneficiar a 11.800 personas, al 

principio partimos con un número muy bajito de beneficiarios en nuestros deportes, ahora pueden 

ver ésto comprobado, porque muchos de ustedes son usuarios nuestros. 

 

Y ahí terminamos la idea que tenía de que les quedara más o menos claro en qué gasta la plata la 

Municipalidad. En el verano me tocó hablar con algunas personas que me decían, y en qué me 

beneficia a mí un Municipio, hablando de la gente del sector medio o sector bien acomodado. Yo 

creo que es fácil decir de que cuando habla de las alzas en ciertos servicios, estamos trabajando para 

todos los sanbernardinos, cuando hablamos de un retiro de aseo, trabajamos para ellos, cuando 

hablamos de señaléticas, trabajamos para todo San Bernardo. 

 

Pero no hay que olvidar que hay ciertos aspectos de inversión que la gente a veces no quiere ver, 

porque es indiferente a la Comuna, hemos invertido mucho en seguridad, y no han partido en mil 

pedazos como Comuna, dándonos como indicadores datos erróneos, porque verdaderamente no 

estamos en el ranking de los 10 primeros en delincuencia, sin embargo pareciera que estamos así, y 

eso duele, duele profundamente. Cuando vean después el video se van a dar cuenta de lo que ha 

sido nuestra inversión en seguridad.  

 

Demás está decir la Prefectura, que ya nos llegó, y últimamente en todo lo que ha sido el tema de 

seguridad, un Retén Móvil nuevo, y todo lo que significa mantener la Casa de Seguridad 

Ciudadana, con su personal, con vehículos a disposición de la comunidad, y todo lo que son las 

iniciativas también de postular a las alarmas comunitarias y los programas del Ministerio del 

Interior. Yo quiero que sepan que eso es lo que toda la gente a veces no quiere ver, hicimos grandes 

cambios, estamos pidiendo que nos disculpen por las molestias, pero yo sé que al final la raya para 

la suma será muy positiva, porque nadie puede dudar que San Bernardo sí ha cambiado en estos 

últimos cuatro años, y ha cambiado de la mano de un Municipio bastante más amigable en el 

sentido de que hay una relación bastante más directa de la autoridad con la gente. Mis audiencias 

ciudadanas de los días miércoles, el Municipio En Terreno, o el DIDECO en Terreno, también son 

la fórmula perfecta para que la gente nos vea trabajar.  

 

Yo quiero dejarlos para que vean este video, decirles, de todo corazón, el año pasado fue una cuenta 

pública más larga, hice el resumen de mis cuatro años de Alcaldesa, con mucha humildad despedí 

mi primer período y hoy día frente a ustedes inicio un nuevo período. Somos los primeros, junto al 
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Municipio de Peñalolén, en el año 2012, en transparencia, eso dice y habla muy bien de nosotros, 

somos responsables, quién podría dudar que cuando uno está en estos cargos le pone tanto corazón, 

por Dios que se sufre, pero por Dios que es lindo.  

 

Yo en toda la experiencia de vida en estos cuatro años crecí mucho, entendí muchas cosas, tengo 

mucha pasión, soy una mujer, como toda mujer, muy visceral a veces, quiero pensar en que vamos 

a trabajar con este Concejo Municipal en la armonía necesaria, porque cada cual tiene sus ideas, 

cuesta a veces debatir, pero hemos llegado, en estos meses, a tener un muy buen diálogo. Aquí 

sumamos experiencia, jóvenes, personas que están involucradas en este mundo hace mucho tiempo, 

y todos queremos el bien para ustedes, por eso es que tengo mucha confianza, iniciamos un año 

nuevo, vamos a rendir esta cuenta en cuanto a lo visual, para que se den cuenta que hay cambios 

verdaderos. 

 

Quiero terminar por agradecer a todos quienes no los han pasado bien, porque hay muchas 

exigencias, hay mucho trabajo, el año 2012 fue un año intenso, fue año de campaña, fue año de 

ofensas, mis Directores de repente lo pasaron muy mal, pero yo creo que es el minuto de decirles de 

frente que he logrado ser reelecta gracias a que trabajamos en equipo, que el esfuerzo de ustedes 

vale, que el liderazgo de ustedes es importante dentro de lo que es el resultado que hoy día tenemos. 

Y si hay alguien que tuviese que restarse a esta reelección, yo creo que está fuera de foco. Siento 

que desde el guardia que está todos los días en la mañana, que es la primera persona que veo, la 

gente del aseo que mantiene nuestras oficinas limpiecitas, a toda la gente que quiero, sepan que para 

mí fueron producto de mi triunfo, y vamos a seguir trabajando así, con las mismas ganas de hacerlo 

bien de estos cuatro años que pasaron, y que la comunidad se involucre. 

 

El mensaje de hoy es que va a ser posible que logremos tener una Comuna diferente, en la medida 

en que nos hagamos cargo de nuestras responsabilidades frente a la Comuna; ciudad más limpia, no 

ensuciemos, ciudad más verde, bueno, reguemos, ciudad que tiene que ser responsable de su rostro, 

yo no quiero enfrentar más a la televisión, yo quiero que la televisión venga a cubrir cosas bellas, y 

de las cosas bellas tenemos muchas que mostrar, tenemos arte, tenemos una escuela que está ahí, 

que el año pasado la vieron y la han visto en muchas partes, es la única en Chile, la única, cómo no 

sentirse orgullosa del futuro que tenemos, cómo no sentirme orgullosa de los miles de jóvenes que 

este fin de semana bailaron cueca y que pudieron mostrar un rostro diferente. Quién hace noticia 

hoy día en San Bernardo, noticias positivas, nuestra cultura y nuestro folklore. 

 

Por eso es que amo a la Capital del Folklore, quiero seguir trabajando con ustedes, los necesito, el 

trabajo es a crecer todos juntos, la responsabilidad es de todos, mi cuenta está saldada. Gracias, 

Directores, gracias, Concejales, gracias a la Municipalidad, misión cumplida, y ahora vamos a ver 

este video que nos va a dejar muy encantados con todo lo que pasó en el 2012. Muchas gracias. 

 

SE MUESTRA DE VIDEO SOBRE LAS OBRAS Y ACTIVIDADES REALIZADAS POR EL 

MUNICIPIO DURANTE EL AÑO 2012. 

 

SRA. ALCALDESA 

 

Muchas gracias. Bueno, vimos, claramente, todo lo que ha pasado de manera más entretenida, esos 

aplausos son para todo el Municipio, para el esfuerzo, porque somos sanbernardinos todos. 

 

Yo lo veo con gran emoción, porque nos costó mucho resumir todo lo que habíamos hecho, hay 

mucho más, mucho más, y quiero que vean que sí está cambiando la historia de nuestra Comuna, 

que éramos una Comuna con 10 campamentos, el año pasado se empezaron erradicar y el año 

antepasado también; dignidad para la gente, para los habitantes, porque las ferias libres han tenido 

un tremendo cambio, porque estamos invitando a vivir sano, porque queremos vivir mejor y más, 

porque el emprendimiento está vivo, porque estamos combatiendo la cesantía, pero sobre todo, 

porque queremos crecer junto a ustedes, y poner el corazón en esta causa. 

 

Esta ha sido nuestra Cuenta Pública 2012 y espero que la 2013 sea mucho mejor que ésta. Arriba 
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San Bernardo, viva la Capital del Folklore. 

  

LOCUTOR 

 

Esas han sido las palabras, exposición de la Sra. Alcaldesa de la Comuna de San Bernardo ha 

realizado a las autoridades, funcionarios y vecinos de nuestra ciudad, que han querido 

acompañarnos este día en esta solemne sesión del Concejo Municipal.  

 

Cabe mencionar que la Memoria Anual de la Gestión Municipal, de la Sra. Alcaldesa de la ciudad 

de San Bernardo, período 2012, estará siendo entregada y exhibida a quien así lo requiera en 

Secretaría Municipal, a partir del día 6 de mayo. 

 

SRA. ALCALDESA 

 

Bien, terminados los puntos a tratar, el punto de la Cuenta Pública, damos término a esta sesión.  

 

 Siendo las  20:30 horas, se levanta la sesión, firmando la presente acta la Sra. Alcaldesa, lo 

señores Concejales asistentes y el Ministro de Fe que autoriza. 

 

 

 

SRA. AMPARO GARCIA SALDIAS    ……………………………………. 

 

 

SRA. ORFELINA BUSTOS CARMONA   ……………………………………. 

 

 

SR.  LEONEL CADIZ SOTO     ……………………………………. 

 

 

SR.  SEBASTIAN ORREGO CISTERNAS   ……………………………………. 

 

 

SR.  RAIMUNDO CAMUS VARAS    ……………………………………. 

 

 

SR.  CHRISTOPHER WHITE BAHAMONDES  ……………………………………. 

 

 

SR.  SEBASTIAN TAPIA MACAYA   ……………………………………. 

 

 

SR.  LUIS NAVARRO ORMEÑO    ……………………………………. 

 

 

SR.  RICARDO RENCORET KLEIN    …………………………………….. 

 

 

 

 

        NORA CUEVAS CONTRERAS 

         ALCALDESA 

RODOLFO MUÑOZ CASTILLO 

   SECRETARIO MUNICIPAL 

           MINISTRO DE FE 

 


